

רפואה שלמה לשמואל יוסף חיים בר שרה יצ"ו



Retrouvez sur YouTube les cours sur Zéra Chimchon.
<https://www.youtube.com/watch?v=8IA3sGTHd4Y&t=700s>

NOUVEAU !
Retrouvez les cours sur la ligne gratuite YAD- HAHESSÉD.
Chiour Extra Court option 26 pour Zéra Chimchon option 27 pour Tommer Déborah.
France 01-72-76-17-26. Israël 972-3-376-2917. Suisse 41-22-518-11-87. Angleterre 44-20-3608-1144.

‘Hidouchim de l’illustre Maître Rabénou Chimchon Haïm Nahmani ZTA Ztl.

RAYON-DE-VIE!

ECLATS-DE-LUMIERE

Divré Torah présentés et proposés par le tout petit : Michel Baruch.

ZERA CHIMCHON- TEROUMA: 5779

1

Le Grand maître Rabbi Chimchon Haïm Nahmani zl (1706-1779 Italie), est un contemporain du Hassid Luzzato Zl et des grands sages de cette génération prestigieuse.

Le Rav a perdu son fils unique et dans l’introduction de son livre il demande avec beaucoup d’insistance que l’on étudie ses écrits. Il dit : « De grâce chers amis, vous qui êtes de la descendance bénie de D, je place devant vous une descendance de lumière (‘Hi-douché Torah) qui sied aux justes dont vous faites partie. J’implore votre bonté, semez et récoltez selon la bonté de vérité אמת של אמת, celle que l’on fait avec ceux qui ne sont plus, car le salaire de la grâce et de la miséricorde est garanti, il vous parviendra des Cieux. Vous verrez alors des enfants et des petits enfants, une nombreuse descendance comme les plants d’oliviers autour de votre table כשתילי זיתים סביב לשלחנוכם. Ils seront des érudits intelligents et savants, vos demeures déborderont d’abondance, richesses et gloire ne vous quitteront jamais ainsi que de vos descendants. Jusqu’à que se réalise pour vous la prophétie : Ils verront la Gloire de L’Eternel la splendeur de notre D (Isaïe 35,2). Il élèvera l’étendard vers les nations pour rassembler les exilés des quatre coins de la terre. (Isaïe 11,12)

En découvrant son livre de manière fortuite j’ai été extrêmement touché par ses paroles, je me suis dit alors en moi-même : allons accomplir la volonté du Juste !

Que le mérite du Rav vous accompagne et que vous puissiez voir de visu que les justes sont bien plus grands après avoir quitté ce monde que de leur vivant !

Il existe des centaines, sinon plus, de témoignages de ceux qui après avoir commencé une étude assidue de ce livre ont vu s’accomplir les promesses du Rav. Dans un monde où nombreux de nos frères sont dans l’attente d’une délivrance qui ne semble pas venir, ceux qui ne trouvent pas de conjoint, ceux qui n’ont pas d’enfants ceux qui sont souffrants, ceux qui n’ont pas de moyens de subsistance etc...

ETUDIEZ CE LIVRE ET LE SALUT VOUS TOMBERA DESSUS SANS CRIER GARDE !

Ce livre est un ouvrage d’étude difficile d’accès pour ceux qui n’ont pas l’habitude de l’étude profonde et complexe. Avec l’aide du Seigneur Tout Puissant j’ai essayé de mettre certains passages à la portée du plus grand nombre pour que s’ouvrent à eux les portes de la délivrance !

N’hésitez-pas à donner votre avis sur ce feuillet, nous sommes à votre écoute. Est-il suffisamment clair ? Les Dérouchims sont-ils compréhensibles ? Remarques, critiques et propositions seront les bienvenues. Si vous désirez réagir : Michel.baruch3@gmail.com.

רפואה שלמה לשמואל יוסף חיים בר שרה יצ"ו

Toutefois la nature humaine étant ce qu'elle est, on pourrait se leurrer et penser que si la Torah précise que l'arche de bois doit être recouverte d'or c'est pour autoriser le Sage à jouir des richesses et des honneurs. C'est alors que les qualités du Sage seraient reléguées derrière les désirs et les aspirations du corps.

C'est là qu'intervient Bétsalel cette erreur est possible si nous disons que l'on doit juste enduire le bois d'une fine couche d'or, ce revêtement sera alors considéré comme annexe et accessoires par rapport à l'objet principal qui est le Aron.

En effet dans les lois qui concernent la pureté des objets si la personne « impure » touche un objet celui-ci est immédiatement impure. Quelle est la règle s'il touche l'enveloppe qui protège l'objet ou son revêtement ? Est-ce qu'on le considère lui-même comme un objet indépendant, dans ce cas lui-même sera impur mais l'objet qu'il protège restera pur ou bien sera-t-il considéré comme secondaire et dépendant de l'objet qu'il recouvre ? Si le revêtement est une couche d'enduit directement appliquée à l'objet dans ce cas elle s'annule à l'objet, en la touchant on touche l'objet lui-même qui devient impure. *Voir Rambam Kélim 4,4.*

S'il en est ainsi les honneurs et les richesses pourraient être considérés comme permis, ils sont enduits directement sur le bois qui est l'essentiel. C'est pour éviter cette erreur fatale, cette terrible faute de jugement que Bétsalel se retrouve dans l'obligation de faire trois boites, de sorte que ce revêtement est une réalité indépendante. On ne pourra plus dire alors que les jouissances et les plaisirs de ce monde les honneurs et les distinctions ne sont qu'accessoires, mineures et négligeables devant l'essentiel.

3

En effet voilà que le texte précise à deux reprises qu'il faut enduire l'arche, il est dit dans notre verset : *Tu la revêtiras d'or pur, de l'intérieur et extérieur tu la revêtiras; et tu l'entoureras d'une corniche d'or.* **וְצִפִּית אֹתוֹ זָהָב טָהוֹר מִבַּיִת וּמִחוּץ [תַּעֲפֹנֵהוּ] וְעָשִׂיתָ עָלָיו זָרְזָהָב קָבִיב.**

Il était suffisant de dire : Ils feront une arche de bois que tu enduiras d'or à l'intérieur et à l'extérieur. **וְצִפִּית אֹתוֹ זָהָב טָהוֹר מִבַּיִת וּמִחוּץ [תַּעֲפֹנֵהוּ] וְעָשִׂיתָ עָלָיו זָרְזָהָב קָבִיב.**

La répétition du verbe enduire vient ainsi préciser que le revêtement est une réalité indépendante et un objet à part entière.

C'est fort de cette déduction que Bétsalel fera trois boites distinctes. Néanmoins ces trois boites doivent ne former qu'une seule et même entité ; l'arche !

Comme nous l'avons dit cette arche renvoie à la personne de l'érudit qui contient la Sagesse, le Savoir, la Connaissance, il se doit de s'envelopper d'intelligence et de rayonner des lumières de clarté, celles de la lumineuse Torah. Bien que ce Sage reste un homme avec ses faiblesses et ses carences.

Ces trois boites qui doivent s'assembler pour former l'écrin qui contient la lumière symbolisent trois aspects de la démarche de celui qui aspire à l'excellence.

רפואה שלמה לשמואל יוסף חיים בר שרה יצ"ו

Nos maitres enseignent que toujours nous devons nous adonner à l'étude de la Torah et à la pratique des Mitsvots même si au début nous le faisons par intérêt. Car la clarté et éclat de la lumière intense contenue dans la Torah amènera celui qui le mérite à la perfection. Tout faire pour la Gloire du Seigneur et de Sa Torah ce que nos Sages qualifient de « Lichma » ! לעולם יעסוק אדם בתורה ובמצות אפילו שלא לשמה שמתוך . *Péssahim 50b. Voir Maximes 6,3. Rabbi Méir dit tout celui qui étudie Lichma sera gratifié de nombreuses faveurs.*

Donc au début il place son intérêt au centre de sa démarche, de sorte que le revêtement d'or qui apparait à l'extérieur ne reflète pas son intérieur et sa profonde intention. Dans ce cas le revêtement intérieur est séparé de l'arche qui ne possède alors que celui de l'extérieur.

Parfois le Sage semble agir par intérêt ou il nous paraît que son attitude n'est pas conforme à l'éthique dictée par les maitres. Bien qu'en fait en son for intérieur ses intentions sont totalement désintéressées et que son unique souci est de grandir la Gloire du Tout Puissant.

Si par exemple ce Sage fait honneur à un personnage qui ne mérite pas cette marque d'attention. Ou si lui-même de par sa façon de s'habiller de se comporter ou d'agir ne semble être un érudit, il donne l'impression d'être un homme simple. Dans ce cas le revêtement extérieur semble lui faire défaut alors que celui de l'intérieur est certainement bien présent.

4

Enfin la troisième situation, celle vers laquelle tous doivent aspirer et ambitionner d'atteindre est bien celle de l'excellence et de la perfection du service divin. Ici la boîte en bois symbolise le corps et les tentations de la matérialité qui est recouvert de l'enveloppe lumineuse et étincelante de la spiritualité.

De l'intérieur, ce corps de chair et de sang, rayonne l'âme suprême qui lui insuffle les énergies saintes, elles sont amplifiées de par les puissances que lui procure son investissement à l'étude. Il se purifie et se raffine jusqu'à ne plus avoir d'attrance ni d'intérêt pour les plaisirs et les délices de ce monde. Pouvoir, richesses, possessions, honneurs et autres plaisirs ne sont à ses yeux qu'illusions et méprises tout cela n'est que futilités inutiles et insignifiantes. **Voir Rambam Fondamentaux Ch 2.**

L'essentiel étant dans la Connaissance, c'est là que se trouve la vraie délectation et le contentement réel, la satisfaction et le ravissement. C'est à cela que mène l'étude, et fort de ces acquis, le Sage s'enveloppe d'humilité et de modestie, il rayonne des qualités humaines les meilleurs, il est au service de ses semblables et les illumine de son éclat.

En effet à l'instar de Moché qui à sa descente du mont Sinaï avait le visage rayonnant, le Sage est revêtu de vêtements d'or fin qui scintillent de clarté. Pendant 40 jours et 40 nuits Moché ne se nourrit que des énergies que lui procure la Torah aucune nourriture ne viendra à sa bouche, son corps sera alors parfaitement limpide et transparent.

